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8月 25日，大连英博主场迎战佛山南狮，共有
55628名球迷来到梭鱼湾足球场，共同见证了新的中
甲上座人数纪录诞生。这同时也是本赛季中国职业
联赛上座人数纪录，超过了迄今为止所有中超场次。
“今年大连英博的上座人数是中国足协三级职业联赛
的Top1。”谈及即将在这里上演的18强赛国足首个主
场比赛，大连市足协副秘书长于健自豪地表示，球场
各方面都已经不需要再检验，“在日常办赛中都检验
过了。”

专题撰稿 特约记者 深蓝

2026 美加墨世
界杯亚洲区18强赛即
将打响，上周刚刚度
过 56 岁生日的森保
一，将率领日本队冲
击连续第八次入围
决赛圈的资格。

对于以“冲击世
界杯冠军”为目标的
森保一来说，18强赛
不容有失，他坦言不
能轻视任何对手，毕
竟在上一届世界杯
12 强赛首轮，日本队
就曾在主场爆冷负于
阿曼队，而当时阿曼
队的主帅，正是如今
中国队主帅伊万科
维奇，中日两队将在
日本埼玉 2002 世界
杯体育场进行首轮
交锋。

北京时间8月29日13时，森保一
将召开新闻发布会公布18强赛首期
集训名单。据日本媒体预测，日本队
本次大名单较6月不会有太大调整，
最大的亮点或许是三笘薰和伊东纯也
的回归。

亚洲杯教训警示森保一
随着18强赛脚步日益临近，亚洲

排名第一、身价最高的日本队再次成
为焦点。在外界看来，坐拥豪华旅欧
阵容的日本队无需为增加至8.5个的
亚洲名额担心，但森保一直言千万不
能放松警惕，“周围的人都说‘名额变
多了参加世界杯不是比以前更容易了
吗？’但绝对不是这样的。正因为名额
变多了，觉得‘我们也能行’而因此变
强的球队也增加了。”

自2018年7月接任日本男足主帅
以来，森保一率队呈现了不少亮眼的
比赛，比如在上一届世界杯击败德国
和西班牙两大欧洲劲旅，又比如在友
谊赛大胜德国导致弗里克下课。然
而，几场光鲜的胜利并不能掩盖“森保
日本”大赛无冠的尴尬，这也是森保一
最为人逅病之处。尤其是今年年初的

亚洲杯，日本队甚至无缘半决赛，多支
西亚球队表现强势令人印象深刻，“看
过亚洲杯后，大家就明白这一点。亚
洲足球整体的积极性在增加，很多球
队动力十足，所以，这并不会那么容
易。我们绝对不能盘腿而坐，或者看
不起我们的对手，日本队绝不能有这
样的想法。”

当然，失败的教训还包括三年前
那场0比1输给阿曼队的比赛，森保一
对此铭记于心，“我们没有战胜阿曼队
是因为我缺乏想象力，这一次也会面
临同样的情况。当时在12强赛比赛
前，很多球员参加了东京奥运会，大
家在酷暑中全力以赴连踢六场比赛，
并且接近获得奖牌。在这之后的两
到三周，球员们的精神状态和体能能
够恢复到什么程度呢？并且在这期
间，还有一些球员正在进行转会。所
以在新赛季，并没有太多演练战术的
机会。”森保一表示，当时没想到情况
的严峻性，“但这一次，我吸取了经验
教训，思考着如何在比赛中发挥出最
佳的状态。”值得一提的是，时任阿曼
队主帅正是伊万科维奇，由于曾率领
阿曼队和伊朗队两次击败日本队，这

位中国队现任主帅也因此被日本媒体
称为“日本队的天敌”。

两王牌回归两后卫缺席
相较于中国队早早宣布大名单、

集结训练，日本队合练时间仅有三
天。据悉，日本队计划9月1日晚上集
结，2日下午开启首训，5日就将迎来
与中国队的比赛。“你必须要在短短10
天左右的时间内，带队进行两场比
赛。假如主教练在这段时间里负责所
有事情，那么，所有工作都会变得浅
薄。我认为与其如此，还不如各司其
职，这样战术训练能更加深入开展，队
员们也能发挥出最佳状态。”在卡塔尔
世界杯后，森保一的确是这样做的，名
波浩、前田辽一等名宿进入教练组，森
保一通过细分各个教练员的角色，让
自己成为了“司令塔”，团队整体配合
的功能性也有进一步的提升。

距离日本队公布大名单还有一天
的时间，外界都好奇这支亚洲身价最
高的球队会派出怎样的阵容。据外界
分析，森保一的名单一般以稳定为主，
此次名单将以6月比赛时的名单为基
础进行小幅调整。不出意外的话，大

迫敬介、铃木彩艳、町田浩树、板仓滉、
菅原由势、每熊晟矢、远藤航、南野拓
实、守田英正、镰田大地、前田大然、堂
安律、上田绮世、田中碧、中村敬斗、久
保建英等16人将继续入选名单。

亚洲杯后因伤连续缺席两次大
名单的三笘薰，回归名单毫无悬念。
布莱顿边锋在新赛季英超两场比赛
贡献一球一助，状态火热。洗脱性侵
罪名的伊东纯也不出意外将重返日本
队。据悉，日本队某个大赞助商的代
理人在采访中表示：“关于伊东纯也
的案件，相关部门最终做出了不起诉
的决定，因此赞助商已经向日本足协
传达了‘伊东纯也回归国家队没有问
题’的信号。”一旦一左一右两大王牌
齐齐回归，日本队中前场阵容将变得
相当豪华。

对比之下，日本队的防线将经受
一定的考验，阿森纳后卫富安健洋和
拜仁的伊藤洋辉因伤缺席，在人员紧
张的左后卫位置上，森保一或许不得
不再次征召老将长友佑都，今夏从哈
德斯菲尔德回归J1联赛榜首球队町
田泽维亚的后卫中山雄太也有
可能进入名单。

明天公布大名单，日本队的防线有漏洞可钻？

本报记者 葛敏

像去年一样，这次国足也住进了
位于大连东港商务区的同一家五星级
酒店。于健介绍说，在这里有几大便
捷条件，一是酒店与梭鱼湾足球场隔
海相望，在酒店里就能远眺足球场，能
让大家有一种时时的大战氛围；二是
从酒店到球场，行车距离较近，便于国
足训练、比赛。此外，酒店门口就是海
滨观景带，有利于球员舒缓、愉悦身
心。酒店也不是第一次接待国足，他

们的接待经验非常丰富，完全可以满
足国足的各项要求。

据国足人士介绍，球队在大连集
中以来，对各项接待、保障工作都非常
满意，无论是食宿还是训练条件，都非
常优秀。集训期间，国足并没有与酒
店的其他客人分隔开来，只是全队房
间集中在了一起，用餐时会在一个相
对固定的区域。

这几天，伊万科维奇安排的训练

时间都比较固定，上午国足在酒店练
力量，19时到梭鱼湾足球场外场进行
技战术训练。24日，有20多名来自全
国各地的幸运球迷应邀来到队中，观
看了训练，并与教练、球员们合影留
念。25日，因英博队在梭鱼湾参加中
甲联赛，国足训练暂时改到大连足球
青训基地进行，该基地是大连方面斥
资30亿兴建的，在疫情期间曾承接过
中超联赛，训练条件无可挑剔。

8 月 23 日，国足开始在大连集
训，准备在9月2日从这里出发前往
东京，参加过18强赛首轮比赛后，马
上返回大连，准备在9月10日的第二
轮比赛中迎战沙特。中国足协在选
定大连作为首个主场时，曾对选择的
理由公开做出过解释。一是大连天
气与东京接近，在这里备战有利于国
足提前适应客场天气；二是大连距离
东京较近，国足能够最大限度减少旅
途疲劳。最重要的一点是，大连拥有
上座人数高达 63000 人的专业足球
场，能够满足更多球迷现场为国足助

战的需求。
除了地理位置外，大连在各方面

也都完全满足国足需求，国足首个18
强赛主场选定大连，没有任何异议。
23日刚刚在大连集合队伍，晚间伊万
科维奇就带队来到梭鱼湾足球场外
场，进行了首次训练。在接受采访时
他表示，大连是足球城，出过很多有名
的球员，大连球迷也非常热爱足球。
国足在这里需要适应一下天气和场
地，希望这里的球迷能够热情鼓舞球
员，在备战中能够达到最好的状态，去
开始比赛。

这是伊万科维奇首次带队在大连
集训，但对于队中绝大多数人来说，这
里都毫不陌生。去年国足曾两次来大
连参赛，其中与缅甸、巴勒斯坦队的比
赛就是在梭鱼湾足球场进行的。“疫情
过后，大连是全国首批承接国家队比
赛的城市之一。去年共办了六场国际
A级赛事，国际赛事一共十多场。”于
健表示，大连有着丰富的办赛经验，承
接过很多全国乃至亚足联的赛事。作
为足球城，市委、市政府都对国家队赛
事高度重视，体育局大力支持，总体协
调，各部门联动配合，就办赛经验来
说，也可以称得上是国内的No.1。

中甲“新纪录”
助国足一臂之力

截至目前，国足还没有进入比赛
场地训练，但队员们大多来过，而且专
业足球场的硬件根本无需担心。25
日英博队的主场比赛被当成了一次测
试，结果，在55628名球迷涌入球场创
造新纪录的情况下，赛场秩序井然，测
试结果圆满。有球迷在直播中看到球
场草坪颜色不一，因此提出质疑。实

际上，为了迎接大赛，梭鱼湾足球场重
新更换了整个草坪。因为刚刚换过不
久，看上去不太整齐，经过一段时间的
养护之后，待国足出战18强赛，草坪
情况就应该达到最佳了。

“我们有上座率，有氛围，又是新
建的专业足球场，硬件条件非常过
关。”于健说，包括整个的安保、竞赛组

织，能承受这么大负荷的，全国都没几
个。“如果平时没有那么大负荷，也很
难积累处置经验。”

根据福特宝发布的票务方案，各
地来到大连观赛的球迷将享受到相应
的住宿及旅游项目优惠，这也是大连
市文旅部门为欢迎各地球迷做出的安
排。不过，国足比赛不同于地方球队参

加联赛，在球票价格方面，存在较大差
别。英博之所以一票难求，观赛体验
好、球队成绩好是主因，但也与球票价
格低存在一定关系。英博的最低票价
仅为40元，国足18强赛最低票价则为
240元。尽管如此，国足比赛的上座率
依然值得期待，毕竟这是18强赛，是国
足又一次向世界杯决赛圈发起冲击。

创纪录式测试球场负荷，草坪情况已达到最佳

国足的酒店和训练场都“很有经验”


